

Gemeinderatsfraktion Rottenburg

Rottenburg, den 18.09.2016

Antrag zur Änderung der Hauptsatzung

Die Gemeinderatsfraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN beantragt folgende Änderung der Hauptsatzung:

Im § 3 "Beschließende Ausschüsse" wird bei Ziffer 2 "Technischer Ausschuss" nach dem Satz "Ihm gehören außer dem Oberbürgermeister als Vorsitzendem 11 Stadträte/innen an." folgender Satz eingefügt:

In den Ausschuss kann der Gemeinderat maximal 10 sachkundige Einwohner als beratende Mitglieder berufen.

Begründung:

Im Sozialausschuss machen wir gute Erfahrungen mit den sachkundigen Einwohner*innen. Sie können wertvolle Informationen in die Beratungen einbringen und so die Qualität von Entscheidungen verbessern. Ferner können sie Entscheidungen nach außen tragen und so die Akzeptanz der Entscheidungen des Gemeinderats und seiner Ausschüsse verbessern. Sachkundige Einwohner sind ein wichtiges Instrument der Bürgerbeteiligung.

Dieses Instrument wollen wir auch im technischen Ausschuss nutzen. Gerade im Bau- und Grünpflegebereich werden Entscheidungen der Stadt oft kritisiert oder werden als nicht nachvollziehbar wahrgenommen.

Als mögliche sachkundige Einwohner*innen sehen wir Mitglieder aus den Ortsgruppen von NABU und BUND, dem AK Stadtbild, der Genossenschaft Erneuerbare Energien Rottenburg und der Radwegegruppe der Lokalen Agenda.

Für die Fraktion

Jorg Birchof